

la mémoire du Grand-Saconnex

La fin de la ferme

A l'automne 2012, une vieille ferme a été démolie et, aujourd'hui, à son emplacement, au chemin de Bonvent, se construisent deux groupes de villas jumelles.

Ne soyons pas nostalgiques, la marche du temps est aussi inéluctable qu'irréversible et le Grand-Saconnex, petite commune rurale et pauvre du XIX^e siècle, s'est muée en ville moderne, résidentielle et internationale au XXI^e siècle avec ses bientôt douze-mille habitants qu'il faut bien loger.

Cette ferme était d'abord connue sous le nom de ferme Gard, du nom de son premier propriétaire : Charles Gard Babel, adjoint au maire de 1886 à 1894. Son père Jean y possédait, en 1850, vingt vaches, quatre bœufs et trois chevaux. Cette demeure ne figure pas sur le plan Mayer de 1828, mais elle est présente sur le plan de la commune de 1888.

En 1900, le Grand-Saconnex comptait cent cinquante personnes travaillant dans l'agriculture sur les 708 habitants d'alors. Les bœufs et les chevaux étaient nécessaires aux travaux des champs. Chaque fermier cultivait des céréales (froment et seigle) et élevait du bétail en plus de vignes, de la basse-cour et du jardin potager, car il se devait d'être autosuffisant. A noter qu'en 1929, seuls trois tracteurs étaient en activité sur la commune. En 1949, il y avait encore quarante-quatre exploitations agricoles au Grand-Saconnex.

Cette ferme est devenue la propriété de la famille Vautravers par la suite. Les anciennes photos illustrant cette chronique datent de 1895, comme les costumes et les accessoires le laissent deviner.

